



Justicia Social

Organo de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local U. G. T.

Mahón, martes 10 de Mayo de 1938
III Epoca - Año VIII
Número 553

La posición del Gobierno Chamberlain se considera muy quebrantada En los círculos autorizados corre el rumor de un posible reajuste ministerial

NOTAS

Los epígonos de Mr. Pickwick

Por FERMIN MENDIETA

Dentro de pocos días España renovará en Ginebra su querrela, no contra las naciones que la invaden, sí contra los países que consienten esa invasión. Voces en el desierto, habrá quien piense. En apariencia eso son: gritos en un descampado. Nadie espere, en efecto, que la reiteración de nuestras protestas ante Ginebra modifiquen las cosas al punto de consentirnos creer que la política internacional cambie bruscamente de cuadrante. Esa modificación sólo puede operarse por uno de estos dos motivos o por la coincidencia de los dos: victorias incontrastables de nuestras armas o triunfos sólidos de las masas populares en diferentes naciones. Ninguna de ambas cosas es imposible. Somos muchos los que no hemos renunciado a la esperanza de que los soldados de la República, cubierta esta etapa en que lo ordenado es resistir, abrumen a los soldados invasores con victorias conadas y valiosas. No son necesarias muchas para que el panorama de la guerra española cambie radicalmente. Tampoco es meta alucinada confiar en que Chamberlain acabe perdiendo su mayoría. Las mayorías inglesas no son distintas a las mayorías de otros pueblos y están expuestas a sorpresas y defecciones insospechadas. Es un problema de tiempo. Y éste es el que nos está mandado ganar con una resistencia que es obligado endurecer y aumentar. Los políticos europeos que conducen los negocios de la intervención agradecerían mucho que renunciásemos a enfrentarnos con su conducta. Se economizarían no pocos séfocones, porque su culpable condescendencia con las potencias fascistas no quiere decir que ignoren a expensas de qué se hace. Mister Eden no se regó a reconocer, en plática con Negrín, que «Inglaterra (estaba transigiendo con muchas indignidades». La transigencia ha llegado, en estos últimos meses, a alturas insospechadas. Bueno será que alguien se encargue de proclamarlo en Ginebra, y nadie en mejores condiciones que España, víctima última por ahora, de las indignidades inglesas. Esa proclamación no dejará de tener sus repercusiones en el pueblo inglés, que, no importa su lentitud para las reacciones, ha acabado por ver, en el doble caso de Abisinia y España, el manifiesto desvío de sus gobernantes hacia la regla nacional del juego limpio. Turbio y sucio es el pleo para acordar con Italia posiciones congruentes reduciendo diferencias irreductibles, que no dejarán de hacer su aparición cuando así convenga a las potencias cultivadoras del «hecho consumado». Ginebra es el lugar adecuado para informar al mundo, no a los miembros de las delegaciones oficiales, cuál es el comportamiento de los países democráticos con respecto a una nación, España, que llamada a resolver una alteración de orden público, se ve invadida por dos naciones que, por idénticas razones, aspiran a intentar sus yecimientos carboníferos y sus riquezas minerales. Hasta el presente, convengamos en ello, todo han sido facilidades a los invasores. Cuando la simulación de la ignorancia no puede prolongarse más tiempo, se inicia internacionalmente el expediente de la retirada de voluntarios. Las futuras generaciones inglesas, si conservan, como es presumible, su estimación por la literatura de Dickens, tendrán que esforzarse para no preferir a «Los papeles póstumos del Club Pickwick», el expediente de la retirada de voluntarios, modelo de pieza humorística empapada como todo humorismo a uténtico, de lágrimas. Nada de esto está por decir, pero es ventajoso repetirlo en Ginebra de un modo oficial y solemne. Repetición que alcanzará a tener toda la fuerza que quieran que tengan nuestras bayonetas y nuestras ametralladoras. En ellas descansa, después de todo, la eficacia de nuestra política internacional. Según que avancen o retrocedan, que resistan o decaigan, es fuerte o débil nuestra posición en el mundo y larga o corta la onda de nuestra voz nacional.

Lo primero que sucede es que en Ginebra no nos esperaba nadie. Se tenía seguro que nuestra comparecencia no se efectuaría porque abril fué el mes límite que se señaló a nuestra resistencia, y de consiguiente, a nuestra vida. ¿Otra vez aquí estos lezados del hercismo?, se interrogará malhumorado algún diplomático. En efecto, otra vez en Ginebra la representación de España usará de la tribuna de la Sociedad de Naciones para proclamar su fe indestructible en la victoria, esto es, la seguridad de acabar derrotando la mala fe de cuantos se han opuesto a que el pueblo español consolidase su independencia. En Inglaterra es posible que alguien tenga que darse por aludido. Se ha examinado con demasiada superficialidad el

No hemos visto que nadie destacase lo que tiene de cínica brutalidad. Se advierte la angustia de Inglaterra por obtener las seguridades que necesita y se ve bien cómo Italia ha ido condescendiendo para no producir alarmas peligrosas con su interjocutor. Y así resulta, es una interpretación exacta del texto escrito que dió a la publicidad, que como Italia no tiene propósitos anexionistas ni el designio de constituir una base naval en Malorca, Inglaterra no encuentra inconveniente ninguno en que continúe haciendo la guerra a la República española. Para paliar los efectos de una tal conducta, Inglaterra, recordando sus deberes humanitarios, estimula a Italia para que retire en un plazo prudente, sin precipitaciones peligrosas, que a nada bueno suelen conducir, sus «voluntarios». Italia que nada desea tan ardientemente como complacer a Inglaterra, por cuya amistad económica viene suspirando desde hace años, se apresura gustosa a declarar que retirará sus «voluntarios». La comedia es de encarte, y cuando a distancia en el tiempo y con ánimo sereno la examine la crítica, su dictamen no podrá por menos de ser violento. Una cosa se nos aparece clara, a saber: que Chamberlain no dejará a su pueblo motivos para jactarse de su política sobre España. Las indignidades a que Mr. Eden aludía en su conversación particular con el doctor No grin adquirieron el volumen suficiente para llegar a impedirle continuar en el Foreign Office, y de entonces acá han crecido en proporción geométrica. No tiene nada de sorprendente que hayan algunas contaminaciones que, más que corregir, se trata de ocultar por quienes las padecen.

La ocultación es, naturalmente, un reaseguro contra un posible riesgo de equivocación. Lo que se estimó incontenible hace unas semanas, ha sido contenido. Los cálculos de probabilidades fatales ha fallado. No es nada disparatar o pensar—lo ha pensado y lo ha publicado un diario alemán, ¡aleman!—que con una victoria por prólogo se consigue de la Historia una derrota por epílogo. Cuando la moneda está en el aire hay las mismas probabilidades de acertar que de equivocarse. Positiva una verdad: que los cálculos fatales no han tenido confirmación y que España se hace presente una vez más en Ginebra. No la última, naturalmente. Concurrirá a sucesivas reuniones y en todas cuidará de que el tema de su guerra sea examinado a la luz del Derecho Internacional y del Pacto de seguridad colectiva. Tema enojoso, lo reconocemos; pero con la suficiente entidad para que no pueda ser preterido ni desdeñado. Estamos dispuestos a admitir que los españoles nos mostramos un poco tercos, pero ello es una consecuencia de considerar que nuestra independencia vale tanto como la de cualquiera otra nación. Es posible que estemos equivocados, en concepto de algunos estadistas; pero es la nuestra, equivocación sagrada de la que no nos mostramos propicios a abdicar. Toda la orgullosa pasión nativa se nos condensa en ese error, al que hemos hecho el sacrificio de demasiadas vidas para pensar en rectificarlo. Error tan entrañado a nuestro ser hizo posible que un mediocre general inglés apareciera en la Historia arrebolado con la gloria de haber derrotado a un caudillo de proporciones ingentes, grande hasta en las humillaciones y vejámenes a que le sometió el vencedor, increíble de su victoria. Nadie sabe lo que puede resultar, para la Historia universal, de este terco error español de no querer ser nada más ni nada menos que españoles libres e independientes. Toda conjetura al respecto está expuesta a equivocación. En lo que no la hay, aun cuando Inglaterra se lo discuta a Francia, es en que la línea Maginot está al norte de París y no al sur de Bayona y Toulouse. Ese es un dato exacto y comprobable. Y otro, no menos difícil de comprobar, que los Pirineos están siendo medidos y mudados por técnicos alemanes. Si a Inglaterra no le fué mal en 1808 con nuestra pasión de independencia, puede que en 1937 esa misma pasión le sea provechosa a Francia. Estimularla y servirle no sería un despropósito de la política francesa, cualquiera que sea la opinión que rezume, después de bien estrujada, la diplomacia de Chamberlain.

¿Cuántas veces y de cuántos modos se ha dicho eso mismo? No se nos haga el reproche de no tener más que una verdad. Con esa sola nos es suficiente para hacer argumentos irreducibles en Ginebra; pero ninguno de cuantos allí exponga nuestro ministro de Estado tendrá la fuerza y el brío y por descontado la efectividad, del que hegan en los frentes los soldados de la República con sus armas. Es con ellas con las que nuestra patria necesita hacer su diplomacia. Sólo entonces los epígonos de Mr. Pickwick dejarán de hacer humillaciones a expensas de España.

(De «El Socialista».)

CONVOCATORIAS Y AVISOS

Llar Catalana

A l'objecte de tallar els abusos que s'han vingut succeint, la LLAR adverteix als seus socis que en les festes íntimes que ve celebrant, no permetrà l'entrada a ningú que no en sigui; per tant, cuidaran els mateixos, quan els interessi per a algun amic, de treure les invitacions corresponents, que tal com es té dit, seran condicionades i limitades. No es permetrà tampoc l'accés al saló a l'element femení que ho serà també per rigorosa invitació.

Els transeunts s'en hauran així mateix de proveir, justificant la seva condició de tals.

Aquestes disposicions seran posades en pràctica amb tota rigurositat; es prega doncs, al socis, les tinguin presents als efectes corresponents, i a fi de facilitar la tasca de reconeixement, a l'entrar caldrà presentar el carnet d'identitat quan així es sol·liciti.

3-3

F. E. T. E.

Se convoca a todos los afiliados a la F. E. T. E. a una asamblea que tendrá lugar el próximo día 15, a las 10 horas de la mañana para tratar el siguiente orden del día: presentación del Reglamento Provincial; gestión de la Directiva.

25

Madrinas de guerra

Los abajo expresados, con destino en la 5.ª Batería (D. E. C. A.) solicitan madrinas de guerra de las simpáticas y bellas señoritas de la Isla: Cabos: Juan de la Torre Gallardo; Francisco Romero Portella; Jorge Rubio Sabater; Manuel Tudurí Seguí.

Artilleros: Francisco Sintés Pons; Francisco Pons Cardona; José Martínez González; Oscar Pons Camps; Antonio Riudavets Palmero; José Gómez Ortega.

33

Sindicato Musical (U. G. T.)

Se convoca Junta general ordinaria para el martes, a las 6 y media en el local social (Casa del Pueblo), para tratar del siguiente orden del día: Acte, Cuentas, Movimiento de afiliados y Asuntos varios.

Desearía comprar

dos cubiertas y cámaras de ocasión seminuevas o nuevas a buen precio 30 x 5. Informes en esta imprenta.

Consejo Municipal de Alayor

Repartimiento General de Utilidades en sus partes Personal y Real. Acordada por este Consejo de mi Presidencia en sesión de día 3 del mes en curso la Recaudación del Repartimiento General de Utilidades en sus Partes Personal y Real respectivamente los trimestres 1.º y 2.º del actual ejercicio, se pone de manifiesto que dicha cobranza estará abierta durante los días 10 al 30 del corriente mes en las Oficinas Municipales, durante las horas de diez a doce todos los días.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los contribuyentes

vecinos y forasteros, advirtiendo que los que no hagan efectivas sus cuotas dentro del plazo que queda señalado, se decretará contra ellos el apremio reglamentario.

Alayor 7 de Mayo de 1938.—El Alcalde, JUAN CARRERAS.

Comandancia Militar de Mahón

Relación de las multas impuestas por esta Comandancia Militar: Pelegrín Pavía, dueño de «La Ventajosa», Mahón, 1000 pesetas, por tener una existencia de 800 pares de zapatos y no haber presentado a control más que facturas para 80.

Mahón 30 de Abril de 1938.—De orden de S. S.—El Coronel Jefe de Estado Mayor, FERNANDO REDONDO.

Administración Principal de Correos de Mahón

AVISO

Se pone en conocimiento del público, que la actual tarifa para el franqueo ordinario de la correspondencia destinada al extranjero, excepto la dirigida a Portugal y Gibraltar y a los países que constituyen la Unión Postal de las Américas y España, es la siguiente:

CARTAS

Los primeros 20 grs., 1'25 ptas. Cada 20 grs. más o fracción de 20 grs., 0'75 ptas.

TARJETAS POSTALES

Sencilias; 0'75 ptas. Con respuesta pagada, 1'50 ptas.

PAPELES DE NEGOCIO

Cada 50 grs., 0'25 ptas. Porte mínimo, 1'25 ptas.

MUESTRAS

Cada 50 grs., 0'25 ptas. Porte mínimo, 0'50 ptas.

IMPRESOS

Cada 50 gramos, 0'25 ptas. Derecho de certificado, 1'25 ptas.

A la correspondencia que deba ser cursada por avión, además del franqueo ordinario, que se indica, se abonará el sobreporte aéreo fijado para cada país.

Mahón 6 de Mayo de 1938.—El Administrador Principal, N. COVAS.

CINE CONSEY

MARTES a las 6'00

Colossal programa

La amazona de las rocas

(cow-boys)

y el gran film

PRESTIGIO

SALON VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO a las 6'30 y 10

DOMINGO

a las 3'45 y 6'30 tarde y a las 10 noche

LUNES a las 6'30 y a las 10

PROGRAMA EXTRAORDINARIO: ESTRENO EN MENORCA del gran espectáculo:

GOLPE FOR GOLPE

(CCP PEP CO.)

¡Lo muy conentado y jamás visto! Las grandes maravillas del género Popular Brio del año actual.

Estreno en Menorca del moderno film «No.ogram».

El dinero no lo es todo

Para los protagonistas Wallace Ford y Gloria Shea, «cada día significa el dinero» ante la felicidad y el bienestar mundial. Se recomienda puntualidad para admirar completo este excepcional programa.

En el sector del Pirineo conquistamos la cota 1413, manteniendo a raya al enemigo en el frente de Levante En el Centro, ocupamos la cota 2083

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

ESTE.—En el sector del Pirineo nuestras fuerzas conquistaron la cota 1413 al N. O. de Suchi, haciendo huir a las fuerzas enemigas que la defendían.

La actividad ha carecido de importancia en otros sectores de este frente.

LEVANTE.—Los violentos ataques enemigos fueron totalmente contenidos ayer salvo un pequeño repliegue efectuado por nuestras fuerzas en las cercanías de la cota 1339 al N. O. de Higuera del Cid.

CENTRO.—En el sector de (—) ocupamos la cota 2083.

Sin más novedad en los otros frentes de combate.

La magnífica hazaña de una división de nuestro Ejército

Barcelona.—Se conocen algunos detalles de la magnífica hazaña realizada por una división de nuestro glorioso Ejército, la cual después de aniquilar a una columna enemiga compuesta por 1500 hombres logró anular a una segunda tentativa de los faciosos causándoles 2500 bajas. En otro encuentro fué aniquilado un batallón alpino fascista quedando en nuestro poder el modernísimo armamento que llevaba.

¿Nos hallamos ante un posible cambio del Gobierno inglés?

Londres.—Durante todo el día de ayer, corrió por los círculos diplomáticos y políticos un rumor, según el cual, la situación política del Gobierno era extremadamente delicada. Se llegó a hablar de un posible cambio de Gobierno, especialmente del primer ministro Mr. Chamberlain y los consejeros que aplauden su política.

Se considera incuestionable, que de no sobrevenir un reajuste ministerial, el actual Gabinete tendrá que hacer frente a numerosísimas dificultades que con su política exterior equivocada, se ha venido creando. Y no se considera probable que todas esas dificultades pueda vencerlas Mr. Chamberlain, cuyo prestigio como es sabido, se encuentra harto quebrantado, aún entre las filas de su propio partido.

El próximo jueves tendrá lugar en los Comunes un ruidoso y sensacional debate sobre la política extranjera del Gobierno

Londres.—Se anuncia que el próximo jueves tendrá lugar un nuevo debate sobre la política exterior del Gobierno. Se prevé que dicho debate adquirirá caracteres de protesta ruidosa, pues los liberales, laboristas y una importante fracción de los conservadores, parece se han puesto de acuerdo para interpelar al Gobierno.

Se tiene la seguridad de que los prohombres de la oposición criticarán se veramente una vez más la línea de conducta del Gabinete Chamberlain, lo cual, dada su extremada debilidad frente a las masas inglesas, puede quebrantarle notoriamente.

La prensa moscovita desmiente unas falsas informaciones

Moscú.—Los diarios de esta capital desmienten una información publicada por un periódico checo con fecha del día 1.º del actual, según la cual, la emisora del Kuomintang había declarado que en caso de ser violada la frontera checoslovaca por Alemania, tres mil aviones rusos volarían sobre Berlín.

La prensa moscovita califica de fantasía dicha información y añade que la emisora del Kuomintang, no ha dicho en ningún momento tal cosa. En cambio, los mismos diarios acusan a cierta emisora italiana que desde hace algún tiempo se dedica a propagar bulos y rumores tendenciosos, fingiendo ser la indicada emisora del Kuomintang u otras instaladas en territorio soviético.

Los diarios rusos terminan señalando lo impropio de esta conducta, la cual denuncia a la opinión mundial.

“Armas para España y levantar el embargo”, serán las consignas de la campaña británica del Weekend, del 21 y 22 de Mayo

Londres.—El partido laborista ha decidido organizar para los días 21 y 22 del actual, una campaña de ayuda a España en todo el país. Tendrán lugar mil mítines y grandes sumas serán recogidas en favor del pueblo español que lucha por su independencia.

En Londres, el sábado día 21, por la tarde, tendrá lugar un grandioso mitin en el Albert Hall. Harán uso de la palabra las destacadas figuras inglesas Mr. Atlee, Mr. Dalton, Sir Stafford Cripps, Mr. Charles Dukes y Miss Ellen Wilkinson.

Igualmente en Manchester, Edinburg, Glasgow, Leeds, Birmingham, Newcastle, Sheffield, Sunderland, Lancáster, Leicester, Bradford, Nottingham, Bristol y Cardiff, se celebrarán mítines y demostraciones en pro de España.

«Armas para España y levantar el embargo» son las consignas que serán puestas de relieve por los oradores y escritas en las banderas y pan cartas.

La Ejecutiva del partido laborista y la posibilidad de constituir un Frente Popular británico

Londres.—La posibilidad de que sea convocada una Conferencia Nacional extraordinaria del partido laborista inglés que tratará primero de la ayuda a España y después de la formación de un Frente Popular británico, resalta claramente a consecuencia de una reunión bastante satisfactoria que la Ejecutiva del partido laborista ha celebrado últimamente en la Cámara de los Comunes.

A la salida de dicha reunión, ha sido facilitada una nota en nombre de los reaccionarios de la citada Ejecutiva, rechazando la proposición que había sido hecha tendente a la creación de un Frente Popular en Inglaterra. Se ha podido notar hoy una diferencia muy clara entre esta reunión y la precedente, en el curso de la cual, el Labour Party había tratado del mismo tema.

Hasta el presente eran, en general, los partidarios del Frente Popular

quienes se habían contrariado con los miembros reaccionarios de la Ejecutiva al explicar su posición. En este caso son los reaccionarios quienes se han encontrado frente a un largo documento escrito de mano maestra—Sir Stafford Cripps—uno de los más célebres abogados de Inglaterra, y firmado por varios miembros dirigentes de la Ejecutiva. Este documento pone ante la oposición claramente y sin ambigüedad, la cuestión: ¿Por qué los miembros reaccionarios se han opuesto al Frente Popular y por qué suponen que este Frente Popular no puede convertirse inmediatamente en efectivo, por ejemplo, en las elecciones parciales?

La declaración publicada a a salida de la reunión en nombre de los reaccionarios declarando que el Partido Laborista había rechazado la idea de un Frente Popular, no refleja el sentido general de los reunidos.

Resalta, en efecto, que en el curso de la reunión, la opinión de que solo un Frente Popular opuesto a la política de Mr. Chamberlain, sería capaz de obtener con éxito acciones políticas suficientes para una ayuda eficaz a España y para asegurar a la democracia británica y los derechos sindicales, ha sido defendida por poderosos elementos de la Ejecutiva de las Trade Unions con mas fuerza y energía que había sido hecha jamás.

Un rasgo característico de la reunión ha sido el efecto producido sobre ciertos representantes católicos de las Trade Unions por la declaración del Papa respecto a la Cruz Gamada y el hitlerismo, a lo cual la prensa británica ha dado una gran publicidad.

De paso por París, el señor Alvarez del Vayo, ministro de Estado, ha recibido a los periodistas

París.—El señor Alvarez del Vayo, ministro de Estado, ha recibido este mediodía a los representantes de la prensa a fin de darles—según sus propias palabras—una impresión directa de la situación española.

Exponiendo al principio la situación militar tal como se presenta ahora, el señor Alvarez del Vayo ha hablado de la esperanza equivocada de los rebeldes que descontaban que la llegada al mar traería consigo el desfondaamiento total de Cataluña. Nada de esto se ha producido y desde hace tres semanas los rebeldes no han logrado progresar en todo y por todo más que unos cinco kilómetros en el frente del Este.

El ministro de Estado manifestó después que las impresiones que ha recogido de los frentes donde las noticias tendenciosas esparcidas por el extranjero sobre el próximo fin de la República española, son acogidas con sonrisas despreciativas. En la retaguardia, todas las energías galvanizadas tienden hacia un mismo fin: reforzamiento de la producción de guerra. Todos los españoles dignos de este nombre, se han unido en la voluntad de expulsar a los invasores de España y los catalanes han dado el ejemplo, porque saben que el triunfo de los rebeldes sería, al mismo tiempo que la muerte de toda libertad, la muerte de la lengua y del espíritu catalán.

España, dice por último el señor Alvarez del Vayo, no conoce más que una sola política: la de su Gobierno de Unión Nacional que es una política de continuación de la guerra hasta la victoria. Una política animada de sentimientos generosos hacia los españoles de la zona rebelde que no estén complicados en los crímenes cometidos contra España, pero decididos a luchar hasta alcanzar el triunfo. La voluntad del pueblo español, expresada por la declaración en los trece puntos de los fines de guerra del Gobierno, dan a toda la España republicana una actitud heroica y serena: la actitud de un pueblo dispuesto a pelear hasta la muerte por su independencia.

La cuestión española no será examinada hasta mañana o pasado

Ginebra.—En los círculos autorizados se desmienten ciertas informaciones, según las cuales el problema español sería examinado hoy por el deseo existente de terminar cuanto antes con dicha cuestión.

Por el contrario, se pone de relieve que no es probable que el ministro de Estado español se muestre propicio a intervenir antes del miércoles o jueves.

Lord Halifax hará mañana una declaración sobre el pacto anglo-italiano

Ginebra.—Se ha hecho público que en la sesión de mañana Lord Halifax hará una declaración pública referente al pacto anglo italiano.

Manifestaciones de Mr. Cordell Hull

Washington.—El secretario de Estado norteamericano Mr. Cordell Hull ha manifestado que su departamento no ha terminado aún la redacción de la proposición que será sometida a la Comisión senatorial referente a la anulación de la llamada ley de neutralidad, añadiendo que tan pronto quede terminada, la citada Comisión, la examinará acordando lo que crea procedente.

Existe la impresión de que la Comisión senatorial acordará el levantamiento del embargo de armas con destino a España.

Ayer celebró Consejo secreto de la Sociedad de Naciones

Ginebra.—Ayer a las 20'35 celebró la primera reunión a puerta cerrada del Consejo de la Sociedad de Naciones. Se sabe que se discutió ampliamente si debía admitirse a los representantes del Negus en las próximas sesiones. El representante soviético señor Litvinoff insistió en la tesis de que efectivamente, debían ser admitidos porque sus derechos eran incontrastables. Se estableció un largo diálogo entre Lord Halifax y el representante de Nueva Zelanda.

Se acordó que esta tarde el Consejo examine la cuestión de Oriente y mañana miércoles en la sesión de la mañana será examinada la proposición inglesa con respecto a Etiopía y por la mañana será examinada la proposición chilena sobre una posible reforma del Pacto.

Parece que el jueves será examinada la cuestión española.

Aceite aragonés para Italia

Gibraltar.—Se sabe de fuente segura, que las tropas italianas han procedido al transporte de cinco millones de litros de aceite, producto de la cosecha aragonesa.

Dicho aceite ha sido embarcado con destino a Italia,

Un comunicado oficial del Ministerio de Negocios Extranjeros francés

París.—El Ministerio de Negocios Extranjeros ha hecho pública una nota oficiosa desmintiendo ciertas informaciones de la prensa extranjera sobre una modificación de los puntos de vista franceses en lo que se refiere al problema de los voluntarios que se hallan en España.

La nota hace constar que Francia no ha cambiado hasta el presente su actitud y que, especialmente una información aparecida en un diario inglés, debe considerarse como falsa y tendenciosa.

Inglaterra no hará indicación alguna a Washington

Londres.—En los círculos oficiales se desmienten categóricamente ciertas afirmaciones, según las cuales, el Gobierno inglés haría indicaciones al de Washington en el sentido de que no anulara la ley de neutralidad.

Se especifica que en ningún momento el embajador inglés en Washington ha recibido, ni recibirá indicaciones en este sentido.

En el caso de que el Senado americano aprobase la excepción de la ley de neutralidad a favor de España, ello sería considerado en Londres como un serio golpe para la política de no intervención.

Se considera que la posición del Gobierno belga se consolida

Bruselas.—El gobierno presentará mañana a la Cámara la cuestión de confianza después del discurso que debe pronunciar el primer ministro. Es creencia general que la posición del Gabinete ha ido consolidándose a pesar de los rumores de crisis que daban por descontada algunos periódicos extranjeros.

Por el contrario, no parece probable que nada anormal ocurra en la sesión de la Cámara de mañana y si que el Gobierno conseguirá la mayoría de votos.

La opinión de Mr. Eden sobre el pacto anglo italiano, según el «Daily Herald»

Londres.—El «Daily Herald» publica la información siguiente:

Mr. Eden ha revelado su inquietud respecto al pacto con Mussolini en un discurso que hizo ayer tarde en Leamington a sus electores.

Hace dos meses, dijo, yo os expuse mis puntos de vista sobre la situación internacional en general y el problema español y sus relaciones con las negociaciones anglo italianas en particular.

Tiendo a establecer bien claramente que no he modificado en nada este punto de vista sobre tal cuestión. Lo que ha sucedido después no ha hecho más que reforzarlo.

SALON VICTORIA

MIÉRCOLES A LAS 6'30 TARDE

Sesión Benéfica pro-refugios

COLOSAL ACONTECIMIENTO

PIRINEOS ORIENTALES

(Documental)

El guapo del batallón

(Dibujo)

y la chistosa película ESPAÑOLA

¡Qué tío más grande!

por el satírico RAFAEL ARCOS

Muy pronto: GOLPE POR GOLPE

NOTAS: Cada entrada lleva un número

para el sorteo de regalos.

Con cada entrada se entregará un ticket para la adquisición de riquísimos

caramelos.